

Georg Seiderer

Bericht über die Delegiertenversammlung des 92. Bundestags des FRANKENBUNDES in Burgebrach am 15. Oktober 2022

Im Rahmen des diesjährigen Bundestages fand am 15. Oktober 2022 nachmittags die Bundesdelegiertenversammlung in der Steigerwaldhalle Burgebrach statt. Vor der Eröffnung der Tagesordnung stellte der 1. Bundesvorsitzende Dr. Paul Beinhofer Frau Christine Försch als neue Büro-Teilzeitkraft in der Bundesgeschäftsstelle vor und gab ihr die Gelegenheit, vor den Delegierten selbst das Wort zu ergreifen. Mit großem Charme brachte Frau Försch ihre Freude darüber zum Ausdruck, in ihrer neuen Stelle für den Frankenbund tätig werden zu können, was von den Delegierten mit großem Beifall aufgenommen wurde.

Im Anschluss daran gab der 1. Bundesvorsitzende Dr. Beinhofer den Jahresbericht der Bundesleitung für das Jahr 2021, in dem das Vereinsleben durch die Corona-Pandemie erneut stark beeinträchtigt war. Der bereits für 2020 geplante 9. Fränkische Thementag zum Thema „Bildstöcke in Franken“ wurde am 24. April 2021 unter der Leitung von Prof. Dr. Helmut Flachenecker (Würzburg) durchgeführt, konnte jedoch nur in Form einer Digitalkonferenz stattfinden, zu der sich 82 Personen angemeldet hatten.

Auch der Bundestag am 13. November 2021 konnte nur in reduzierter Form durchgeführt werden, doch war es möglich, dass jede Frankenbundgruppe einen Delegierten zur Bundesdelegiertenversammlung entsenden konnte, auf der Prof. Dr. Georg Seiderer (Erlangen) als Nachfolger von Prof. Dr. Werner K. Blessing (Erlangen) zum 2. Bundesvorsitzenden, Frau Rebecca Hümer für Frau Dr. Birgit Speckle zur stellvertretenden Bezirksvorsitzenden für Unterfranken und Herr Ernst Petersen vom Historischen Verein Schweinfurt anstelle von Herrn Peter Wesselowsky zum stellvertretenden Schatzmeister gewählt wurden. Den Bezirksvorsitz für Oberfranken übernahm Herr Klaus Trendel von der Gruppe Bayreuth von Herrn Dr. Bernd Nägel. Zugleich wurde eine Satzungsänderung beschlossen, die die Einrichtung eines Bezirksvorstandes für Tauberfranken ermöglichte, die mit Herrn Dr. Jürgen Gernert vom HKV Großrinderfeld besetzt wurde.

Der Festakt zum 100-jährigen Bestehen des Frankenbundes konnte am 9. Oktober 2021 in der festlich geschmückten Schönbornhalle der Festung Marienberg mit 50 geladenen Gästen aus Politik und Kultur und einem anschließenden Staatsempfang der Bayerischen Staatsregierung nachgeholt werden. Als Vertreterin der Bayerischen Staatsregierung überbrachte die Bayerische Staatsministerin für Digitales, Frau Judith Gerlach, MdL, in Vertretung von Ministerpräsident Dr. Markus Söder die Glückwünsche und Grüße der Bayerischen Staatsregierung. Den Festvortrag hielt der 2. Bundesvorsitzende Professor Dr. Werner K. Blessing, der das historische Umfeld skizzierte, in dem der Frankenbund gegründet wurde, und das Wirken seines Initiatoren Peter Schneider untersuchte.

Nach der Vorstellung des Kassen- und Kassenprüfungsberichts und der einstimmig angenommenen Entlastung der Vorstandschaft wurden die bevorstehenden Veranstal-